
“ Le devoir du Chrétien ”

Plusieurs questions nous ont été posées au sujet de ce beau et excellent livre. Voici : *Le Devoir du Chrétien* est approuvé par le Comité catholique comme livre de lecture à l'usage du maître, mais il est trop difficile pour les élèves de l'école primaire, notamment pour ceux du cours élémentaire (1ère, 2e, 3e et 4e année). Nous recommandons la lecture du *Devoir* aux instituteurs et institutrices. C'est un recueil précieux, qui doit rester le *livre d'or* des catholiques.

Le procédé intuitif

Employer le procédé intuitif, c'est recourir à un objet concret pour inculquer une notion abstraite. Ainsi se servir de billes, de bâtonnets, de buchettes, pour donner aux enfants l'idée du nombre, des unités, des dizaines; faire usage de gravures, pour leur expliquer un événement historique ou une leçon de catéchisme; montrer à la classe un carré de papier, un dé à jouer, avant d'aborder le tracé ou l'étude de ces figures géométriques; placer devant les yeux des élèves un globe terrestre, des croquis esquissés au tableau noir, pour leur faire mieux saisir la forme générale de la terre, les contours d'un lac, la direction d'une rivière;—tout cela c'est employer le procédé intuitif.

Et si le maître veut être compris, surtout des plus jeunes enfants, il lui faut absolument user de ce moyen d'instruction.

Utiles et même nécessaires dans toutes les classes du cours élémentaire, les procédés intuitifs seront aussi très précieux dans les cours supérieurs;—Quand on y abordera, par exemple, des notions nouvelles; et, d'une manière générale, dans les leçons des notions naturelles.

Tout maître zélé doit être familiarisé avec l'emploi de cette méthode.

Pensées

- Ne retardez jamais ce que vous pouvez faire tout de suite.
- Le temps, c'est la monnaie qui vous sert à acheter l'éternité.
- Qu'ils sont doux, mais qu'ils sont rapides, les moments que les frères et les sœurs passent dans leurs jeunes années réunis sous l'aile de leurs vieux parents.— La famille de l'homme n'est que d'un jour; le souffle de Dieu la disperse.

CHATEAUBRIAND.
